
 1 

第六屆觀塘區議會屬下  

觀塘區發展及重建專責小組  

第六次會議記錄  

 

日期：  2 0 21年 4月 15日 (星期四 )  

時間：  上午 9時 37分至上午 10時 07分  

地點：  九龍觀塘觀塘道 392號創紀之城 6期 20樓 05 -0 7室  

觀塘民政事務處會議室  

 

出席者  出席時間  離席時間  

梁翊婷女士 (主席 )  上午九時三十七分  上午十時零七分  

梁凱晴女士 (副主席 )  上午九時四十一分  上午十時零七分  

陳嘉言先生  上午九時四十九分  上午十時零七分  

鄭景陽先生  上午九時四十二分  上午十時零七分  

張敏峯先生  上午九時三十七分  上午十時零七分  

馮家龍先生  上午九時三十七分  上午十時零七分  

許有為先生  上午九時三十七分  上午十時零七分  

葉梓傑先生  上午九時三十七分  上午十時零七分  

林     瑋先生  上午九時四十七分  上午十時零七分  

李詠珊女士  上午九時四十分  上午十時零七分  

莫建成先生  上午九時三十七分  上午十時零七分  

龐智笙先生  上午九時三十七分  上午十時零七分  

潘任惠珍女士 ,  BBS ,  MH  上午九時三十七分  上午十時零七分  

蘇冠聰先生  上午九時三十七分  上午十時零七分  

譚肇卓先生  上午九時三十七分  上午十時零七分  

鄧威文先生  上午九時四十七分  上午十時零七分  

謝淑珍女士  上午九時三十七分  上午十時零七分  

尹家謙先生  上午九時四十六分  上午十時零七分  

王偉麟先生  上午九時五十九分  上午十時零七分  

黃子健先生  上午九時四十二分  上午十時零七分  

王嘉盈女士  上午九時三十七分  上午十時零七分  

黃靖怡女士 (秘書 )  觀塘民政事務處行政主任

(區議會 )3  
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列席者   

沈思穎女士  觀塘民政事務助理專員 (2 )  

周立根先生  觀塘民政事務處高級行政主任 (區議會 )  

高楚翹先生  觀塘民政事務處一級行政主任 (區議會 )  

 

 

協助討論的機構 /政府部門代表  

汪偉強先生  市區重建局工程及合約高級經理  議項 I I  

梁錦秋先生  市區重建局收購及遷置高級經理   

羅詠儀女士  市區重建局物業及土地高級經理   

梁靄玲女士  市區重建局社區發展經理  

陳綺蓮女士  弘達交通顧問有限公司技術董事  

莫婉蘭女士  弘達交通顧問有限公司副董事  

  

  

缺席者   

畢東尼先生  

陳汶堅先生  

陳易舜先生  

蔡澤鴻先生  

洪駿軒先生  

 

黎寶桂女士  

梁騰丰先生  

李嘉達先生  

李煒林先生  

黃啟明先生  



 3 

開會辭  

 

 主席歡迎與會人士出席第六屆觀塘區議會屬下觀塘區發展及重建專責

小組第六次會議。  

 

 

I .  通過上次會議記錄  

 

2 .  委員沒有提出意見或修訂，會議記錄獲得通過。  

 

 

I I .  觀塘重建項目進度報告  

(觀塘區議會觀塘區發展及重建專責小組文件第 4 /20 21號 )  

 

3 .  主席指秘書處於 20 2 1 年 3 月 5 日去信環境保護署 (下稱「環保署」 )，

邀請署方派員出席是次會議，以詳細交代現時公共運輸交匯處小型公共巴

士總站充電設施的設置進展、招標情況、安裝時間表及建設安排。環保署

回覆未能派員出席會議，其書面回覆已呈桌供委員參閱。  

 

4 .  市區重建局 (下稱「市建局」 )介紹文件。  

 

5 .  委員提出意見及查詢如下：  

 

5 . 1   陳嘉言委員指裕民坊公共運輸交匯處小巴總站的行人路設計

欠佳，行人需橫過行車道並於小巴中穿插，才能到達小巴總

站候車處，情況十分危險。他明白小巴總站空間有限，而且

需 要 安 置 多 條 小 巴 線 ， 但 仍 希 望 市 建 局 盡 量 改 善 行 人 路 設

計，以及未來設計小巴總站時，應更周詳地考慮行人如何前

往候車處，作更好的規劃。此外，在市建局實施行車方向改

變及完成道路改善工程後，他接獲不少市民反映康寧道、牛

頭角道及物華街的交通變得更擠塞，只能僅僅疏導公共運輸

交匯處外的車流。他查詢原位於裕民坊的的士站、巴士站及

旅遊巴站候車處在裕民坊封閉後的遷移位置，並擔心如果上

述車站日後遷到物華街或協和街，將令交通擠塞情況惡化。

他期望市建局早日提供有關資料予委員提供意見，亦希望市

建局能就他早前提出有關公共運輸交匯處的查詢作回覆，以

回應市民的查詢。  
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6 .  弘達交通顧問有限公司 (下稱「顧問公司」 )回覆如下：  

 

6 . 1   小巴總站改善措施：顧問公司及市建局會與運輸署研究於小

巴總站加設路牌，以提醒駕駛者留意橫過行車道的行人，希

望可減低行人橫過行車道的風險。  

 

6 . 2   裕民坊封閉後的安排：顧問公司明白公共運輸交匯處附近路

段交通比較繁忙，在裕民坊封閉後，顧問公司及市建局會與

運輸署商討的士站及巴士站等的搬遷安排。  

 

7 .  市建局感謝委員的提問，並指裕民坊公共運輸交匯處自開幕當日，已

安排保安人員解答市民查詢及指導方向。市建局會繼續檢討小巴總站的運

作及人手安排，亦會與其他政府部門合作使安排更暢順。  

 

8 .  委員提出跟進意見及查詢如下：  

 

8 . 1   張敏峯委員指有視障人士反映，從觀塘港鐵站前往裕民坊公

共運輸交匯處的引導徑指示不清晰。另外他表示有市民反映

小巴站輪候位置指示混亂，希望市建局可改善地面箭嘴的標

示方向。  

 

8 . 2   潘任惠珍委員表示公共運輸交匯處開幕後，曾到該處視察，

對市建局安排工作人員解答市民的查詢表示讚賞，惟她認為

工 作 人 員 的 制 服 應 有 標 識 ， 或 他 們 應 站 崗 於 市 建 局 的 橫 額

旁，令市民能清楚識別該人士為工作人員，以作查詢。另外

她指由於現時公共運輸交匯處外圍仍有多處被圍封，市民不

清楚如何進入公共運輸交匯處，希望市建局就工作人員安排

作出改善。  

 

9 .  市建局感謝委員的意見，並回覆如下：  

 

9 . 1   無障礙設施：市建局已邀請視障人士機構、長者中心及輪椅

使用者參觀公共運輸交匯處，以收集意見逐步改善相關設施。 

 

9 . 2   客戶服務大使的安排：客戶服務大使的工作範圍較廣闊，市

建局承認人手安排上仍有改善空間，並已提醒工作人員應積

極主動解答市民的查詢。而因應市民開始熟習公共運輸交匯

處的安排，局方會逐步檢視人手安排，因應情況調整工作人
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員數目。  

 

1 0 .  主 席 表 示 市 民 關 注 公 共 運 輸 交 匯 處 小 巴 總 站 的 線 路 安 排 與 安 全 隱

憂，並指小巴進入總站的位置有一段斜路，車輛行駛速度較高，而市民不

時走出行車道，容易發生意外。另外巴士總站出入口方面，如果市民背著

巴士橫過馬路亦會構成危險。主席請秘書處去信委員，收集委員及區內居

民就剛啟用的裕民坊公共運輸交匯處、裕民市集及裕民里的意見，並轉交

市建局或其他相關部門作參考，逐步改善有關設施。  

 

11 .  市建局表示自 4 月 2 日起收集議員對裕民坊公共運輸交匯處、裕民市

集及裕民里的意見，部份問題已成功解決，希望秘書處可檢視並剔除已處

理的意見。另外就宣傳單張方面，市建局指已將印製的單張分發到不同選

區、及所有途經巴士與小巴的中途站和總站區域，以協助市民了解如何前

往公共運輸交匯處及其上落客安排。市建局亦已將開幕紀念品及單張存放

於觀塘區議員的信箱內。  

 

1 2 .  主席提醒委員於填寫回條時需提交新的意見。  

 

1 3 .  委員備悉文件。  

 

(會後備註：秘書處已於 20 2 1 年 4 月 1 9 日發信，收集委員就裕民坊公共運

輸交匯處、裕民市集及裕民里的意見。秘書處已於 4 月 3 0 日轉交委員的意

見予市建局及相關部門以作跟進。 )  

 

 

I I I .  觀塘區發展及重建專責小組財政報告  

(觀塘區議會觀塘區發展及重建專責小組文件第 5 /20 21號 )  

 

1 4 .  秘書介紹文件。  

 

1 5 .  委員通過文件。  

 

 

I V .  其他事項  

 

1 6 .  委員沒有提出其他事項。  
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V .  下次會議日期  

 

1 7 .  會議於上午 1 0 時 0 7 分結束。  

 

1 8 .  下次會議將於 20 21 年 6 月 3 日舉行。  

 

 

  本會議記錄於 2021 年 6 月 3 日獲得通過。  

 

 

觀塘區議會秘書處  

2 0 21 年 5 月  


